



Contact presse : agence hémisphère Sud, Corinne Hennequin & Claire Delval

06 16 78 86 88 - c.delval@agencehemispheresud.com

Contact label Vignerons Engagés : Iris Borrut

iris.borrut@vignerons-engages.com

Verallia France & le label Vignerons Engagés lancent la 2ème édition du fonds « pour une filière vin durable et résiliente »

Verallia France et le label Vignerons Engagés lancent pour la 2ème année consécutive un fonds de dotation de 60 000€ (période 2020-2022) pour « une filière vin durable et résiliente ». Ce fonds vise à inciter les acteurs de la filière viticole française à mener des projets engagés dans le sens du développement durable.

L'édition 2021

Verallia France, leader européen de l'emballage en verre, et le label Vignerons Engagés, 1er label développement durable et RSE dans le vin, s'associent autour de ce fonds de dotation à destination des entreprises labellisées et en conversion vers Vignerons Engagés. Afin de soutenir les viticulteurs touchés par la crise sanitaire et pour promouvoir leur résilience et la durabilité de la filière, quatre catégories sont proposées :

- 1. Biodiversité & environnement,
- 2. Territoire et ancrage local,
- 3. Lutte contre le changement climatique,
- 4. Projet libre.

Les candidats ont jusqu'au 31 octobre 2021 pour déposer leurs projets sur www.fondsvigneronsengages.verallia.fr. Ils seront ensuite évalués par un jury d'experts de la filière (collaborateurs Verallia, mandatés par l'association, autres parties prenantes). L'objectif de ce fonds réside également dans la visibilité offerte par ce dispositif, pouvant apporter un effet d'entraînement au sein du secteur viticole.

Retours sur l'édition 2020

Quatre lauréats ont été récompensés en 2020, recevant chacun une dotation de 5000€. Un an plus tard, les porteurs de projets font un retour sur expérience :

Dans le Languedoc-Roussillon, Castelbarry a choisi d'équiper les vignes en confuseurs biodégradables (catégorie biodiversité & environnement). Classé zone Natura 2000, le vignoble souhaitait se protéger des insectes ravageurs des baies de raisin. La coopérative a proposé la pratique de la confusion sexuelle, en utilisant des diffuseurs 100% biodégradables. « Le fonds nous a aidé à mettre 237 hectares sous confusion sexuelle, dont près de 200 hectares en Biootwin biodégradable. Le premier effet s'est déjà fait sentir : il y a moins de confuseurs à poser en biodégradable. Les résultats quant à l'efficacité seront estimés à la rentrée. » explique Lucie Bayet, responsable qualité et RSE chez Castelbarry.







Dans le Beaujolais, Agamy (regroupant quelques 300 viticulteurs) a souhaité accompagner ses coopérateurs dans la pérennisation et le pilotage économique de leur exploitation. Avec l'aide de conseillers en stratégie et pilotage d'exploitations, le projet a pour but d'inciter les vignerons à amorcer des actions concrètes grâce à un diagnostic personnalisé. « À date, grâce au fonds, 10 vignerons et vigneronnes ont pu être accompagnés dans le pilotage économique et financier de leur exploitation. Pas de coopérative forte sans coopérateurs et coopératrices fortes! » se réjouit Inès Bertrand, technicienne viticole au sein de la coopérative.

En Camargue, le domaine Isle Saint Pierre a lancé une gamme de vins issus de cépages résistants. Ces nouvelles variétés tolèrent mieux les maladies et permettent de réduire drastiquement les intrants chimiques. « L'enveloppe du fonds Verallia et Vignerons Engagés a participé au financement du lancement de notre gamme de cépages résistants, après plusieurs années de recherche & développement. » déclare Laure Aulner, chargée RSE pour le domaine.

Du côté de la Côte Chalonnaise, les Vignerons de Buxy ont souhaité protéger les vignes des gelées de printemps grâce à la thermonébulisation. Solution écologique utilisant un mélange de glycérol et d'oligoéléments 100% naturels permet de répandre uniformément le bloc gel sur les parcelles à protéger. Néanmoins, « cette année a été le témoin d'une vague de gel historique (jusqu'à -7°C), de la neige et du vent. Le centre technique Vinipôle Sud Bourgogne considère toujours que le Vitiprotect puisse être la solution la plus durable quand on est dans la tranche des -2/-3°C, sans vent. Malheureusement à -5°C/-7°C il n'y a aujourd'hui aucune solution à court terme. » relate Emilie Legros Bouvet, responsable vignoble et environnement.



À propos de Verallia - chez Verallia, notre raison d'être est de réimaginer le verre pour construire un avenir durable. Nous voulons redéfinir la façon dont le verre est produit, réutilisé et recyclé, pour en faire le matériau d'emballage le plus durable au monde. Nous faisons cause commune avec nos clients, nos fournisseurs et d'autres partenaires tout au long de notre chaîne de valeur pour développer de nouvelles solutions saines et durables pour tous.

À propos de Vignerons Engagés - Depuis 2010, Vignerons Engagés est le 1er label de développement durable de la filière vin. Il réunit des vignerons investis dans une démarche RSE de la vigne au verre. Complet et équilibré, son cahier des charges s'appuie sur la norme ISO 26000. Il est audité et évalué par AFNOR Certification, un organisme de contrôle indépendant et reconnu par tous. Le label défend 4 piliers :

- Agir pour l'environnement
- Soutenir le territoire et le patrimoine local
- Offrir le juste prix pour le consommateur et le producteur
- Garantir une qualité de la vigne au verre

Plus qu'une démarche environnementale, c'est une véritable philosophie de durabilité qui est défendue.

